
本报讯 （融媒体中心记者 李红涛） 11月 26日至

28日，我市 2018年秋季科级干部和中青年干部“红旗渠精

神”党性教育专题培训在林州市红旗渠精神教育培训中心举

行。

此次培训旨在对全体学员进行一次党性教育，进一步坚

定学员理想信念，增进党性修养，改进工作作风，全面提升学

员综合素质。

在林州期间，全体学员观看了纪录片《红旗渠》，聆听了

安阳市委党校副教授聂广睿《红旗渠精神及其时代价值》的

专题讲座。现场教学中，全体学员走进红旗渠纪念馆，感受中

国共产党领导下的林州人民修建红旗渠的伟大奇迹，感悟

“自力更生、艰苦创业、团结协作、无私奉献”的红旗渠精神；

走“红飘带”、登“水长城”，观摩红旗渠的重点咽喉工程———

青年洞，用脚步去丈量、用心去感受红旗渠“劈开太行山，漳

河穿山来”的艰难与伟大。青年洞前，全体学员还庄严地举起

右手，重温了入党誓词。

本报讯 （融媒体中心
记者 宋乐义） 11 月 27

日一大早，西城商贸有限公

司在市纪委组织下，来到陵

头镇申坡村开展扶贫送温暖

活动，给贫困户送来 3台电

视、20 套电饭锅等爱心物

资。

西城商贸有限公司是

申坡村的“百企帮百村”帮

扶企业，经常送物资，为村

民办了不少实事。当天，西

城商贸有限公司相关负责

人在市纪委驻村第一书记

的带领下深入贫困户家中

了解他们的家庭情况、收

入来源、日常生活，看看有

什么能帮助的，一家一家

把物资送到贫困户手中。

贫困户们非常高兴，纷纷

感谢政府和爱心企业对他

们的关心。

申坡村是省定贫困村，

西城商贸有限公司负责人

表示，支持申坡村群众尽快

脱贫致富，企业责无旁贷。

今后企业将进一步抓好对

口帮扶工作，为村里多办实

事、好事，尽最大努力，帮助

申坡村群众实现长期稳定

脱贫。

市
纪
委
组
织
企
业
到
申
坡
村
精
准
扶
贫

本报讯 （融媒体中心记者 李晓伟 通讯员

高振宇）“这个限高杆安装才没多久，又被撞开了。”

近日，有市民拨打热线电话向市城管局反映，称有人趁

着天黑把位于北环路与西环路交叉口处的限高杆破坏

了，请执法人员前往调查处理。

接到举报后，市城管局静态交通管理大队迅速抽

调人员赶往现场。到达现场后，执法人员看到限高杆的

几个连接处已被人为锯断，地面上散落着一些骨架，严

重影响了车辆的正常通行。

“安装限高杆本是件好事，以前北环路经常有大量

的渣土车经过，特别是到了晚上，更是一辆接着一辆，经

常出现抛洒遗漏，扬尘很大，大家都不敢出门，自从这条

路实行限高后，没了渣土车通行，这些问题基本也消失

了。”附近一位居民看到执法人员到来，气愤地说道：“希

望能尽快抓到这些违法分子，把它们绳之以法。”

为了尽快消除道路安全隐患，执法人员一方面联

系施工队对限高杆修复安装，一方面派人到公安部门

报案。在执法人员的积极协调下，当天下午，限高杆安

装工作已经顺利完成，并重新投入使用，交通秩序已恢

复正常。目前，该案件正在进一步调查中。

城管人员严正劝告那些蓄意破坏限高杆的违法分

子，亡羊补牢，犹未晚矣，希望自觉到公安部门投案自

首。同时呼吁广大市民牢固树立主人翁精神，发现有故

意破坏城市公共设施的违法行为，请第一时间拨打 110

举报。

限高杆被锯断 违法分子要负责
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截至 11月 29日下午 6点，已经完成缴款任务的单

位有：市直工委、陵头镇、工商联、技校、档案局、扶贫办、

产业集聚区、统战部、科协、纸坊镇、总工会、温泉镇、广

电总台、信息中心、焦村镇、庙下镇、风穴路街道、组织

部、老干部局、财政局、农办、工信委、供销社、市委督查

局、林业局、商务局、洗耳河街道、住建局、钟楼街道、小

屯镇、宗教局、协作公司、骑岭乡、中医院、夏店镇、文物

局、杨楼镇、食药监局、云禅小镇管委会、政协、商业总公

司、六社一行、政府办、旅游局、煤山街道、妇幼保健院、

政府督查局、安监局、物价局、信访局、纪检委、机关事务

局、农机局、第一人民医院、温泉小镇管委会、党校、米庙

镇、司法局、第三人民医院、天瑞集团、王寨乡、科教园区

管委会、金融办、一高、市场发展中心、人大办、行政服务

中心、科技局、煤炭局、检察院、疾控中心、卫计委、二高、

妇联、公安局、汝南街道、农科所、质监局、寄料镇、物资

公司、大峪镇、发改委、商务中心区、统计局、文广新局、

市委办、粮食局、农发行、汝瓷小镇管委会。
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种养结合 提质增效
蟒川镇蟒窝村培育壮大产业扶贫“小集群”

本报讯 （融媒体中心通讯员 马鹏

亮） 近日，蟒川镇蟒窝村 4组贫困户陈伟

正流转了村西部 200亩的荒坡，用于花椒种

植。至此，该村花椒种植面积已达千亩，经济

林种植规模效应初步显现。

这是蟒窝村以研判分析为抓手，以提质

增效为目的，种植业、养殖业双管齐下，壮大

产业扶贫能力的一个镜头。方兴未艾的产业

扶贫“小集群”正在蟒窝村发展壮大。

蟒窝村位于蟒川镇东南部的山区，是省

定贫困村，全村共有 10个自然村，8个村民

组，总人口 1992人，其中贫困户 247户 1053

人。渴望脱贫一直是生活在这里的群众的梦

想，但由于缺乏资源，再加上土地贫瘠、可耕

地较少且缺水灌溉，这个梦想一直遥不可

及。

脱贫梦如何实现？蟒川镇脱贫责任组、

市政法委驻村工作队决定向内挖潜，发掘符

合本村实际的发展思路。2017年底，他们和

村“两委”干部一道，深入全村挨家逐户走访

调研，深挖出两条一度被忽视的宝贵资源：

一是在产业种植上，虽然可耕地不多，但却

有 5000亩已被开荒的“熟荒地”，过去曾种

植过红薯、花生、芝麻等小杂粮，却因劳动力

外出打工、缺少水利灌溉设施等原因荒废；

二是在养殖业上，蟒窝村包括贫困户在内的

200余户群众都有养殖传统，全村养牛总量

150只，养羊 1200只，养蜂 600箱，再加上零

星的养猪、养鱼、养鸡等收益，每年总收益超

过 200万元，平均全村每户总收入可增加

1000元以上。

“守着这么宝贵的资源，何必再舍近求远

找项目？只要引导好、服务好群众，经过一段

时间的发展，我们的产业项目一定能带领全

村群众脱贫致富奔小康！”政法委驻村工作队

原队长张金政这样说。为此，他们本着“不脱

离实际、不盲目贪大”的原则，结合蟒窝村实

际，在养殖业发展上，邀请市畜牧专家授课，

讲授科学经验，提高畜禽抗病能力，引进优良

品种，提高养殖经济效益，同时还鼓励养殖大

户带动弱劳动能力的贫困户也发展养殖，实

现养殖带贫。在种植业上大力发展适合山区、

耐旱抗冻、管理粗放的花椒种植，除发动贫困

户小规模种植花椒外，工作队还与村“两委”、

社会企业及种植能手四方联合成立汝州市惠

泽蟒窝农林发展有限公司，流转 730亩荒坡

种植花椒，将来项目产生的效益分红其中一

大部分将作为村集体经济的积累，用于村内

扶贫和公益事业建设。

张金政说，产业发展需要提质增效。通

过大力培育产业扶贫“小集群”，在养殖业

发展上认真摸排统计、登记造册、建立台

账，全面掌握群众的养殖情况后，经过科学

培训，统一采购、销售，初步估算可以使全

村养殖收益提高 5%~15%。种植上同样如

此，目前已联系好花椒的采买、养护、销售等

各渠道，如果能在当前 1000亩的基础上发

展到 3000亩，规模效应就会显现，种植成本

会更低、销售价格会更高，那时候群众的收

益一定会更好。

“牛倌”陈继成的脱贫路
———“不等不靠 脱贫摘帽”贫困户先进典型系列报道之十八

清晨，长寿山脚下的小山村显得格

外安静。山峦间，还有雾气飘荡。村中一

座牛棚里不时传出的“哞哞”声，打破了

小村庄的宁静。看着牛棚里一头头晃动

着脑袋反刍的牛儿，夏店镇陈庄村 47 岁

村民陈继成笑着说：“幸福是奋斗出来

的！虽然我们两口子从早到晚忙忙碌碌，

但很充实，去年挣了五六万元呢！”陈继

成就是用辛勤劳作带领全家走上了脱贫

致富的希望之路。

清晨是陈继成喂牛的时间。牛儿们此

起彼伏地叫声，仿佛在欢迎他的到来。他端

着牛饲料，匆忙赶去牛棚给牛喂食，认真细

心地照料着像孩子一样的“宝贝牛儿”。他

告诉记者，牛棚里的 17头牛，一顿要吃十

三四篮玉米秆，还要配上一袋用玉米、麸

子、豆粕拌成的精料。

陈继成家里有 7 口人，只有 2个劳动

力。父亲陈宗保 77岁，三级残疾，母亲申

秀兰 78 岁，三级残疾，均没有劳动能力。

大女儿陈双双在浙江读研究生，两个小孩

子在夏店镇上初中，负担较大。多年来，因

为要照顾一家老小的吃喝拉撒不能外出

打工，他只能在家靠种地养家糊口，家里

经济状况时常捉襟见肘，辛苦赚的钱还不

够父母亲打针吃药和三个子女的上学费

用。虽然夫妻俩很勤劳，但日子依然过得

紧紧巴巴。

2016年，陈继成被确定为建档立卡贫

困户。但他不想靠救济过日子，立志要用自

己的双手实现脱贫致富。

帮扶干部张兴利根据他家的实际情

况，鼓励他发展养殖，尽快实现脱贫致富。

陈继成养牛致富的想法得到了驻村

工作队的支持。针对陈继成的实际情况，

工作队将他纳入村里的精准扶贫对象给

予重点扶持，为他家量身制定了系统的

种养殖帮扶计划，明确了帮扶责任人及

帮扶目标。

2017年初，通过租赁土地建牛棚养殖

肉牛 17头，当年增收 5万元，达到了脱贫

条件。陈继成从贫困户变成了全村瞩目的

养殖明星。他说：“加上政府的各种扶贫政

策，年底就能按计划脱贫。毕竟当贫困户不

是件光彩的事，还是自己赚钱花心里觉得

踏实。家里祖祖辈辈都是老农民，孩子考个

研究生不容易，我们一家人再苦再累也要

把孩子培养成才。”

说起自己家的变化，陈继成兴奋地说：

“感谢党和政府，感谢水务局驻村工作队，

我早就看到了脱贫的希望。要想脱贫，自己

也要努力干，不能光想着等、靠、要。我会继

续努力，发挥自己的能力，走上脱贫致富的

道路。”

关莉燕 张世洋

本报讯 （融媒体中心记者 郭营战）

“今天，经过 7天的培训，咱们的 42名妇女

同志就要结业了，在这简单的结业典礼

上，还要对优秀学员颁发奖状和奖品，下

一步，我们还将联系代加工的手工制作产

品，让大家学以致用，真正帮助咱们发家

致富。下面我提议全体起立，奏唱国歌！”

11 月 28 日，在大峪镇邢窑村的山坳间，回

荡起雄壮的国歌声，由市家家靓培训学校

开展的贫困村女性村民务工技能培训班，

在这里举行简短的结业典礼。

据了解，今年初以来，家家靓培训学校

先后对全市库区移民、贫困村民、残疾群体

等各类人员开展技能培训 1700余人次。学

校在做好残疾群体、农村妇女、建档立卡贫

困户实用技能培训的同时，注重在实现学员

就业创业上下功夫，学校负责人于莉一方面

发挥自办家政服务公司用工人员多、服务单

位广的优势，优先推荐优秀学员就业上岗；

另一方面探索辅助性就业模式，通过在乡村

设点培训，提供原材料和技术、回收产品的

模式，拓宽当地群众就业创业渠道。

“这次培训为了达到实实在在的效果，

村两委会高度重视，要求参加培训的所有村

民一天四次打卡，手机全部调成静音，不准

带孩子进教室，上课中间离开教室必须向培

训老师请假，而且要向大家鞠躬表示歉意。7

天的培训，比预期的效果还要好。42名学员，

最远的陡坡自然村离村委会 3公里，没有一

个迟到、早退的。”村党支部书记、村主任邢

伟对此次培训赞赏有加。

“7 天里我学习了手工编织、经络按摩

等技术，通过学习才觉得自己以前见识太

少了。觉得 7 天的学习太短了，还没学

够。”获得此次“十佳学员”的康娟意犹未

尽地告诉记者。

邢窑村 42名女村民“毕业”了

近日，钟楼街道

中心幼儿园开展了

“护蛋行动”和“保护

宝宝”活动，幼儿用鸡

蛋和枕头塞肚子里当

宝宝，体验母亲孕期

和照顾宝宝的辛苦，

让孩子感受父母养育

自己的艰辛，懂得去

感恩父母、感恩他人、

感恩生活。在一天的

学校生活结束后，孩

子们还把自己做的手

工花束送给父母。

王彦杰 摄

感受红旗渠精神 锤炼党性修养
我市 2018年秋季科级干部和中青年
干部党性教育专题培训在林州举行

张伟开展巡河工作
本报讯 （融媒体中心记者 吴伟伟） 11月 28日，市委

常委、组织部部长张伟带领市河长办负责人先后到小屯镇朝川

桥以及山王桥实地察看，详细了解朝川河、山王河的河流状况

以及水环境治理、防治等情况，听取了小屯镇相关负责人关于

河道治理、整治非法采砂等情况的介绍，并提出具体要求。

张伟检查指导望嵩路改造提升工作
本报讯 （融媒体中心记者 吴伟伟） 11月 28日，市

委常委、组织部部长张伟带领相关部门负责人，到望嵩路改

建工程施工现场实地察看望嵩路改造进度，并现场沟通协调

施工中遇到的问题。要求各部门与施工方加强沟通，倒排工

期，加快施工进度，确保在 12月中旬基本完工。

风穴路街道第四选区市人大代表
述职测评大会召开

本报讯 （融媒体中心记者 梁杨子） 11月 28日，风

穴路街道第四选区市人大代表述职测评大会召开。会上，人

大代表分别就任职以来的履职情况向与会人员进行了述职，

详细阐述了在自身建设、工作成效、提案落实等方面的工作

开展情况。与会选民代表对述职代表进行了投票测评。市人

大常委会副主任胡洪献出席会议。

夏店镇西片选区人大代表述职测评大会召开
本报讯 （融媒体中心通讯员 平党申） 11月 28日，

夏店镇西片选区人大代表述职测评大会在夏西村隆重举行，

夏西村 50余名选民代表对选区 3名人大代表履职情况进行

了民主评议。市人大常委会副主任王沧海出席会议。

焦慧娟察看庙下镇河长制落实情况
本报讯 （融媒体中心记者 关莉燕） 11月 28日，副

市长焦慧娟带领相关单位责任人就庙下镇玉女河河长制落

实情况进行察看，认真听取了相关负责人就堤坝和水源地保

护、附近农户垃圾及污染水源排污等情况的汇报，并要求进

一步推进玉女河“一河一策”编制建设，全面落实玉女河水资

源保护、管理、水污染防治等工作。

本报讯 （融媒体中心记者 宋小亚） 11月 28日，市

委书记陈天富会见省人保财险党委委员、副总经理鲍伟一

行，双方就相关合作事宜进行深入交流。

市领导张伟参加会见。

陈天富会见省人保财险
党委委员、副总经理鲍伟一行


